

**Du 22 au 27 septembre 2025**

**Le 15 septembre 2025**

# 40 ans de randonnées dans les Landes Ça se fête !

**Du 22 au 27 septembre, le Département des Landes célèbre 40 ans de randonnées sur son territoire. Au programme de cet anniversaire : 4 randonnées les 22, 23, 24 et 25 septembre. A Aureilhan, Retjons, Samadet et Sorde-l'Abbaye, chacune aura une thématique dédiée. Enfin, une journée festive clôturera cette semaine d'évènements à Saint-Vincent-de-Paul samedi 27 septembre 2025.**

Depuis 40 ans, le Département met en place, gère et valorise les itinéraires de randonnée landais via son Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée (PDIPR). Ce sont les 40 ans de ce PDIPR qui seront célébrés du 22 au 27 septembre, car sans ce travail de terrain pour concevoir, créer et faire connaître les sentiers, pas de randonnées !

Au programme :

**Lundi 22 septembre, rendez-vous pour la rando « La Jacquaire » à Retjons** : un circuit de 12 km à la découverte des secrets jacquaires liés à la Voie de Vézelay. Au milieu de la forêt landaise, elle est l'une des 4 voies jacquaires qui traversent les Landes. La commanderie de Bessaout, à l'histoire chargée depuis le XIII<sup>e</sup> siècle sera le point de départ de cette journée.



**Mardi 23 septembre, place à « L'Historique ».** Un circuit de 9 km attend les randonneurs amateurs d'histoire à Sorde-l'Abbaye. Une journée pour découvrir les facettes historiques où l'on abordera aussi la géologie des sites, la présence humaine ou encore les constructions architecturales majestueuses comme l'Abbaye de Sorde.

**Mercredi 24 septembre, la randonnée « La Landaise »** placera la journée sous le signe des traditions. Un cheminement de 13 km entre témoignages religieux, légendes, source miraculeuse, paysage spécifique du Sud Adour, chasse traditionnelle, patrimoine bâti typique, arènes. Le circuit fera découvrir les richesses landaises, côté Tursan.

**Jeudi 25 septembre, focus sur « La Nature »** à Aureilhan pour une randonnée d'un peu plus de 13 km consacrée à la mise en valeur du patrimoine environnemental et des richesses particulières du secteur autour de l'étang. Des techniciens naturalistes vous accompagneront et vous éclaireront de leurs connaissances.

Enfin, **samedi 27 septembre, place à « La Festive »** dès 9 heures à l'étang de la Glacière à Saint-Vincent-de-Paul. Pour l'occasion, 5 randonnées thématiques sont proposées dont une en binôme entre VTTistes et cavaliers, ainsi que de nombreuses animations pour tous les âges : accrobranche, jeux traditionnels, balades de poneys, démonstrations de ferrage de chevaux, quilles de 6 ou encore tyrolienne de 170 mètres de long !

Pour finir en beauté cette journée conviviale, rendez-vous à 16h15 pour un spectacle équestre assuré par la Finca El Michoko, sans oublier la restauration et la buvette au son du duo musical Teulèra.

#### À noter :

Pour certaines randonnées, un système de ramassage par bus sera mis en place pour faciliter les déplacements et garantir un accès sécurisé des zones de randonnées peu accessibles (parkings, etc.).

Le nombre de places étant limité : réservation dès à présent sur le site [rando.landes.fr](http://rando.landes.fr).

Détails de la programmation sur :

<https://rando.landes.fr/files/Rando-Landes/40-ans-PDIPR/40ans-DepliantGlobal.pdf>